

## SAM NEWS

Una sección de la RAM que incluye noticias de interés general para los clínicos.

- Se realizaron las Jornadas del Distrito Comodoro Rivadavia, Formosa y Junín.

- Se realizó la "Primera Jornada Interdisciplinaria sobre manejo de las cefaleas primarias", destinada a profesionales de las especialidades médicas (clínica médica, neurología, ginecología y medicina laboral) vinculadas al tratamiento de esta condición. Participaron cerca de 80 profesionales. Esta jornada fue coordinada por la Sociedad Argentina de Medicina (SAM) y realizada en conjunto con la Sociedad Neurológica Argentina, la Sociedad Argentina de Medicina del Trabajo y la Sociedad Argentina de Ginecología y Obstetricia.

- Se firmó el convenio marco de colaboración entre el Instituto Nacional de Servicios Sociales para Jubilados y Pensionados (INSSJP-PAMI) y la SAM. Fue publicado en el Boletín Oficial el 10 de enero de 2019 en [www.pami.org.ar/boletin-oficial](http://www.pami.org.ar/boletin-oficial)

- Se creó el Consejo de Enfermedades Regionales. Se emitió un documento sobre hantavirus.

- Se realizó en Trevisana la reunión para la organización del Congreso SAM 2019, con amplia participación de residencias y *staff*, más propuestas del interior, de distritos y de consejos.

- Se constituyeron los siguientes distritos de la SAM: Catamarca, Chaco, Bariloche.

- Se avanzó en la revisión del libro *Medicina Basada en la Evidencia*, emprendimiento de sede McMaster en Cracovia, con participación de la SAM y colegas chilenos.

- En el ámbito latinoamericano, se participó en los congresos de medicina interna de Honduras y Guatemala, y en el XI Congreso Latinoamericano de Medicina Interna (SOLAMI), celebrado en Uruguay.

- Se recibió una invitación para participar en el congreso SAHA, AMIR, SADI, AAAeIC, en el Simposio Universitario de Gastroenterología y Hepatología del Hospital de Clínicas, y en ExpoMEDICAL 2019.

- Se avanzó en la indexación de la RAM.

- En abril comenzará la quinta edición del Curso Superior para Especialistas en Clínica Médica.

- Se programaron Jornadas 2019 en los distritos de Misiones, Junín, Formosa, Catamarca, San Luis, Neuquén, Calafate y Bariloche.

- Se continuó participando en la reunión del Consejo de Certificación de Profesionales Médicos de la Academia Nacional de Medicina, junto con SMIBA, SATI y SAE, convocada por Capital Humano del ex Ministerio de Salud de la Nación, y se avanzó en la temática de residencias articuladas, marcos normativos y trayectos formativos.

- Se firmó el convenio de intercambio académico con la Asociación Argentina de Medicina Respiratoria (AAMR) y con la Asociación Argentina de Alergia e Inmunología Clínica (AAAeIC).

- Se publicaron las "Recomendaciones de manejo de la hipertensión arterial" realizada por clínicos, con iniciativa de la SAM y participación del Foro Argentino de Clínica Médica.

- Se participará en el Congreso del MIRCIM en Cracovia (Polonia), donde se otorgaron a la SAM diez espacios para la presentación de trabajos.

- Se enviaron preguntas para el examen unificado de residencias, a pedido del sector Capital Humano del ex Ministerio de Salud y Desarrollo Social.

- Se firmó un convenio con el programa de Actividad Física del Hospital de Clínicas. Se realizará desde SAM el curso "Exercise is Medicine" a cargo del doctor Jorge Franchella, director de la carrera de Medicina del Deporte de la Universidad de Buenos Aires (UBA).

- Desde el Consejo de Medicina Perioperatoria se difundió la "Encuesta sobre la actividad de los servicios de Clínica Médica en el Área Quirúrgica".

- La Asociación Argentina para el Estudio de las Enfermedades del Hígado (AAEEH) nos otorgó dos becas para el curso bienal de hepatología. La SAM estableció un concurso mediante el cual se otorgarán las becas a dos profesionales del interior del país.

- La SAM y el Foro Internacional de Medicina Interna (FIMI) comenzarán una investigación multicéntrica en la Argentina, el resto de Latinoamérica y la península ibérica sobre *burnout* en los médicos internistas. Agradeceremos a los lectores que contesten y difundan la encuesta entre internistas en el siguiente link: <https://goo.gl/forms/drWkKcF8xuDF0j82>

- Se firmó un Memorando de Entendimiento bajo el título **Asma Zero** con AstraZeneca S.A., la Asociación Argentina de Medicina Respiratoria (AAMR) y la Asociación Argentina de Alergia e Inmunología Clínica (AAAeIC) en la residencia del embajador británico en la Argentina, dentro de las siguientes áreas:

### 1. Formulación de políticas:

Generación de documentos basados en evidencia científica que resulten de apoyo para las autoridades competentes al realizar actualizaciones en guías de tratamiento.

**2. Educación:** Desarrollo de materiales digitales e impresos destinados a profesionales y no profesionales de la salud. Despliegue de los contenidos a través de médicos capacitados de todo el país, tanto de manera presencial como virtual.

**3. Servicios:** Implementación de soluciones innovadoras para movilizar a los actores no sólo a capacitarse, sino también a actuar en consecuencia. Paralelamente, se desarrollarán servicios dirigidos a pacientes asmáticos, que abarcarán, entre otros: actividades saludables, enfermeras disponibles para consultas, programas de soporte y actividades en farmacias o en espacios abiertos.

Pascual Valdez  
Luis Cámara  
Hugo Milione